

# 浅羽野中だより 「胡桃の木」

No.19

学校教育目標 「学び 継え 思いやる」

～「浅中力」を身につけた生徒の育成～

令和5年11月22日 坂戸市立浅羽野中学校 校長 小林 正明

11月も中旬を過ぎ、あと1ヶ月で2学期も終わろうとしています。保護者の皆様には、7日から始まった三者面談にご来校いただきありがとうございました。お子さんのご家庭での様子をお聞きしたり、担任が学校生活で頑張っている姿を具体的にお伝えするなど、有意義な話し合いが出来たことだと思います。また3年生は進路選択の話が中心となり、卒業後の進路選択が具体的になりつつあります。2学期末に向けて、全学年の生徒がより一層学校生活を充実させることに加え、3年生は自分自身の進路と真剣に向かいながら、残り少ない日々を過ごしてほしいと思います。

## [ 坂戸市防災安全課と連携した防災教育 ]

本校では昨年度から、坂戸市防災安全課と連携した命を守るために防災教育を進めています。7月に2年生を対象に行なった、「命の授業」(学校だよりNo.10参照)もその一環です。今回は1,2年生が「マイ・タイムライン」、3年



生が「避難所運営ゲーム(HUG)」の授業を行いました。

「マイ・タイムライン」とは、台風や大雨の水害などの際に時系列で整理した自分自身の避難行動計画のことです。「避難所運営ゲーム(HUG)」は、避難所で起きえる状況の理解と適切な対応を学ぶことを目的とした、疑似体験ゲームです。どちらの授業も担任と防災安全課の職員がチームティーチングで行い、有事の際にどのような行動を取ればよいのかを生徒はしっかりと感じ取れたようです。以下は、「避難所運営ゲーム(HUG)」を体験した3年生の感想です。



『少ない人数で避難所を運営する大変さがよく分かった。今日はカードでやったけど、実際はもっと早く決めなければいけないし、避難してくる人も次々に来るから、本当に大変だと思った。もし災害が起きて避難所に行くことがあったら、自分の事だけでなく周りの困っている人を助けてあげられるようにしたい。HUGを体験できてよかったです。』

『避難所運営ゲーム(HUG)をやって、避難所を運営する側の大変さがよく分かった。今回の活動では、避難者をただ誘導するのではなく、それぞれの家族・持病・子供……などによって、どこにいるのがその人にとって最善なのか、みんなが快適に過ごすためにはどうすればいいのかを、みんなで話し合って進めることができた。集団内で過ごすにあたり、ルールが必要だったり、情報を受け取ったりするためにより迅速に対応しなければならない、と感じることが出来た。』

## [ 浅羽野小中交流音楽会 ]

15日(水)の浅羽野小学校音楽朝会で、坂戸市小中音楽会に参加した3年3組が合唱を披露しました。この交流音楽会は毎年行われていましたが、コロナ禍のため3年間実施することが出来ませんでした。小学生に中学生の美しい歌声を聴いてもらう機会が、ようやく戻ってきました。当日は浅羽野小学校体育館に3年3組が出向き、全校児童の前で「ぜんぶ」「Replay」の2曲を堂々と歌い上げました。



## [ 生徒朝会 ]

16日(木)にリモートによる生徒朝会を行いました。今回は、後期の生徒会総務役員・委員会・学級委員会のスローガン発表でした。生徒会長や委員長など、総勢11名の生徒がP Cカメラの前で、堂々とスローガンの説明や活動方針などを述べていました。どの発表も聞き応えがあり、これからどんな活動をしていくのかがとても楽しみになりました。生徒会長や委員長を中心に、これからさらに浅羽野中学校を盛り上げていってほしいと思います。



## [ 坂戸市少年の主張大会 ]

市内の小中学生及び高校生が日ごろ感じていることや考えていることの意見発表の場として、少年の主張大会が18日(土)に、入西地域交流センターで行われました。中学生の部の大会出場枠である5名に対して、市内すべての中学校から1,687名の応募があった中、本校の生徒が2名も選ばれました。1年生男子と2年生女子です。当日は1年生が体調不良



で欠席だったので、スピーチ(タイトル「ヴィーガンという考え方」)をする姿を見ることが出来なかったのが残念です。出場した2年生は、大勢の観客の前でステージに立ち、「幸運を呼ぶプラス思考」という題名で、素晴らしいスピーチを披露してくれました。壇上では特に緊張した様子もなく終始堂々とした姿勢で自分の意見を述べ、浅羽野中学校の代表としてふさわしい態度と非常に聞き応えのある内容でした。

## 12月の行事予定

6日(水) 委員会

12日(火) 3年三者面談(～14日)

7日(木) 生徒朝会

20日(水) 給食最終日 4時間授業

8日(金) 授業研究会のため3年3組

21日(木) 3時間授業

以外は給食後下校

22日(金) 2学期終業式

※12月は水曜日以外19日(火)まで5時間授業となります。